



Inter-Parliamentary Union
For democracy. For everyone.

الاجتماع البرلماني السابق لمؤتمر الأطراف الـ 26

قصر مونتيشيتوريو، مجلس النواب الإيطالي

روما (إيطاليا)، 08-09 تشرين الأول/أكتوبر 2021

المنظم بالشراكة ما بين الاتحاد البرلماني الدولي، والبرلمان الإيطالي

برنامج العمل

الجمعة، 08 تشرين الأول/أكتوبر

بمشاركة رؤساء برلمانات P20 (قمة رؤساء البرلمانات)

13:00 وصول المشاركين (مدخل: قصر مونتيشيتوريو) ويجب أن يكون جميع المشاركين قد خضعوا

وتسجلوا لفحص كوفيد-19

15:00 – 16:15 حفل الافتتاح

بحضور رئيس الجمهورية الإيطالية سيرجيو ماتاريلا

- السيد روبرتو فيكو، رئيس مجلس النواب الإيطالي
- السيدة ماريا إيزابيتا ألبيرتي كاسيلاي، رئيسة مجلس الشيوخ الإيطالي
- السيد دوارتي باشيكو، رئيس الاتحاد البرلماني الدولي
- السيد بيير فرديناندو كاسيني، رئيس المجموعة الإيطالية لدى الاتحاد البرلماني الدولي، ورئيس الاتحاد البرلماني الدولي الفخري

المتحدثون الرئيسيون عن موضوع "الطموحات العالمية للتصدي لتغير المناخ"

- السيد جورجيو باريسي، حائز على جائزة نوبل للفيزياء للعام 2021
- السيدة نانسي بيلوسي، رئيسة مجلس نواب الولايات الأمريكية المتحدة
- السيد لويجي دي مايو، وزير العلاقات الخارجية والتعاون الدولي في إيطاليا

16:15 – 16:30 استراحة



18:00 – 16:30 **الجلسة 1: النهج المراعية للبيئة للتعافي من كوفيد-19**

مدير المناقشة

- السيد جون فرانسيس ماكفول أوف الكويث، رئيس مجلس اللوردات البريطاني

المتحدثون الرئيسيون

- السيدة ماريا نيرا، مديرة، قسم الصحة العامة، البيئة والمحددات الاجتماعية للصحة، منظمة الصحة العالمية

- السيد أجاي ماثور، مدير عام، التحالف الدولي للطاقة الشمسية (عن بعد)

- السيد برونو بوزي، المدير، مكتب برنامج الأمم المتحدة للبيئة لأوروبا

مناقشة

19:30 – 18:00 **الجلسة 2: حالة مفاوضات مؤتمر الأطراف الـ26**

مدير المناقشة

- السيد روبرتو فيكو، رئيس مجلس النواب الإيطالي

المتحدثون الرئيسيون

- السيد روبرتو سينجولاني، وزير التحول البيئي، إيطاليا

- السيد سيلووين هارت، المستشار الخاص للأمين العام للأمم المتحدة بشأن العمل المناخي، والأمين العام المساعد لفريق العمل المناخي (عن بعد)

مناقشة

محادثات ملهمة

- تقديم قائدان للشباب تقرير عن نتائج، واقتراحات اجتماع ميلانو للعام 2021 "الشباب من أجل المناخ (Youth4Climate): طموح القيادة"

- السيدة فيديريكا غاسبارو

- السيد دانييل غواداغنولو

انتهاء الجلسة

19:30

الانطلاق إلى المعرض الوطني للفن المعاصر- زيارة معرض *Cosmowomen.Places as*

20:00

constellations. يليها عشاء يقيمه مجلس النواب الإيطالي (أعضاء المجلس النيابي فقط)



09:00 الوصول الى مونتشييتوريو (مدخل: قصر مونتشييتوريو)

09:30 الانتقال إلى الفاتيكان

10:00 زيارة كاتدرائية القديس بطرس

11:00 الانتقال إلى قاعة مسرح بولس السادس

12:30-11:30 مقابلة قداسة البابا فرنسيس البابوية

12:45 الانتقال إلى قصر مونتشييتوريو

13:00 غداء خفيف

الجلسة 3: تمويل السياسات العالمية للمناخ

15:30-14:00

مدير المناقشة

• السيد ليندسي هويل ، المتحدث باسم مجلس العموم البريطاني

المتحدثون الرئيسيون

• السيدة لورنس ماللاير-ميهيغيري، رئيسة لجنة التنمية المستدامة وإدارة الأراضي
للجمعية الوطنية الفرنسية

• السيدة فيرا سونغوي، الأمين العام التنفيذي لوكيل الأمين العام للأمم المتحدة للجنة
الاقتصادية لإفريقيا التابعة للأمم المتحدة

مناقشة

17:00 – 15:30

الجلسة 4: المساهمة البرلمانية لتحقيق أهداف مؤتمر الأطراف الـ 26

مدير المناقشة

• السيد روبرتو فيكو، رئيس مجلس النواب الإيطالي



المتحدثون الرئيسيون

- السيد أنطونيو لوبيز دي أورالد غارمنديا، رئيس لجنة التحول البيئي والتحدي الديمغرافي في مجلس النواب في إسبانيا
- السيدة منزه حسن، رئيسة لجنة تغير المناخ في الجمعية الوطنية في باكستان

مناقشة

اعتماد مشروع الوثيقة الختامية المنقحة

17:00 – 17:30

- السيدة أليسيا روتا، رئيسة اللجنة البيئية في مجلس النواب في إيطاليا، المقرر المشارك في الاجتماع البرلماني السابق لمؤتمر الأطراف الـ 26
- السيد أليكس سوبل، عضو مجلس العموم، المملكة المتحدة، المقرر المشارك في الاجتماع البرلماني السابق لمؤتمر الأطراف الـ 26

ملاحظات ختامية

- السيد مارتن تشونغونغ، الأمين العام للاتحاد البرلماني الدولي
- السيد دوارتي باشيكو، رئيس الاتحاد البرلماني الدولي
- السيدة ماريا إليزابيتا ألبرتي كاسيلاي، رئيسة مجلس الشيوخ الإيطالي
- السيد روبرتو فيكو، رئيس مجلس النواب الإيطالي

انتهاء الاجتماع

تتوفر الوثائق على الروابط التالية:



<https://comunicazione.camera.it/eventi/precop26>



<https://www.ipu.org/event/pre-cop26-parliamentary-meeting>





Pre-COP26 Parliamentary Meeting

Palazzo Montecitorio, Italian Chamber of Deputies
Rome (Italy), 8-9 October 2021

Organized jointly by the Inter-Parliamentary Union (IPU) and the Italian Parliament

PROGRAMME

Friday, 8 October

With the participation of the P20 Speakers

13:00 Arrival of participants (entrance: Piazza Montecitorio) - *All participants must have been previously tested for Covid and registered*

15:00–16:15 **OPENING CEREMONY**

In the presence of the President of the Italian Republic, Sergio MATTARELLA

- Mr. Roberto FICO, President of the Italian Chamber of Deputies
- Ms. Maria Elisabetta ALBERTI CASELLATI, President of the Italian Senate
- Mr. Duarte PACHECO, IPU President
- Mr. Pier Ferdinando CASINI, President of the Italian Group to the IPU and Honorary IPU President

Keynote speakers on the theme “Global ambitions to counter climate change”

- Mr. Giorgio PARISI, 2021 Physics Nobel Prize laureate
- Ms. Nancy PELOSI, Speaker of the House of Representatives of the United States of America
- Mr. Luigi DI MAIO, Italian Minister of Foreign Affairs and International Cooperation

16:15–16:30 Break

16:30–18:00 **SESSION 1: GREEN APPROACHES TO COVID-19 RECOVERY**

Moderator

- Mr. John Francis MCFALL OF ALCLUITH, Lord Speaker of the British House of Lords

Keynote speakers

- Ms. Maria NEIRA, Director, Department of Public Health, Environment and Social Determinants of Health, WHO
- Mr. Ajay MATHUR, Director General, International Solar Alliance (*remote*)
- Mr. Bruno POZZI, Director, United Nations Environment Programme Office for Europe

Debate

18:00-19:30 **SESSION 2: THE STATE OF COP26 NEGOTIATIONS**

Moderator

- Mr. Roberto FICO, President of the Italian Chamber of Deputies

Keynote speakers

- Mr. Roberto CINGOLANI, Minister for Ecological Transition, Italy
- Mr. Selwin HART, Special Adviser to the United Nations Secretary-General on Climate Action and Assistant Secretary-General for the Climate Action Team (*remote*)

Debate

Inspirational talks

- Two youth leaders reporting on the conclusions and proposals of the 2021 Milan meeting “Youth4Climate: Driving Ambition”:
 - Ms. Federica GASBARRO
 - Mr. Daniele GUADAGNOLO

19:30 End of the session

20:00 Transfer to the National Gallery of Modern Art – Visit of the exhibition *Cosmowomen. Places as Constellations*, and dinner hosted by the Italian Parliament (*Members of Parliament only*)

Saturday, 9 October

9:00 Arrival at Montecitorio (entrance: Piazza Montecitorio)

9:30 Transfer to Vatican City

10:00 Visit of Saint Peter's Basilica

11:00 Transfer to Paul VI Audience Hall

- 11:30-12:30 Audience of the Holy Father Francis
- 12:45 Transfer to Palazzo Montecitorio
- 13:00 Light Lunch
- 14:00-15:30 **SESSION 3: FUNDING GLOBAL POLICIES FOR CLIMATE**
- Moderator
- Mr. Lindsay HOYLE, Speaker of the British House of Commons
- Keynote speaker
- Ms. Laurence MAILLART-MÉHAIGNERIE, Chair of the Committee on Sustainable Development and Land Management of the French National Assembly
 - Ms. Vera SONGWE, United Nations Under-Secretary-General Executive Secretary of the Economic Commission for Africa of the United Nations
- Debate
- 15:30-17:00 **SESSION 4: PARLIAMENTARY CONTRIBUTION TO ACHIEVING COP26 GOALS**
- Moderator
- Mr. Roberto FICO, President of the Italian Chamber of Deputies
- Keynote speakers
- Mr. Juan Antonio LÓPEZ DE URALDE GARMENDIA, Chair of the Committee on Ecological Transition and Demographic Challenge of Spain's Congress of Deputies
 - Ms. Munaza HASSAN, Chair of the Climate Change Committee of the National Assembly of Pakistan
- Debate
- 17:00-17:30 **Adoption of the Revised draft outcome document**
- Ms. Alessia ROTTA, Chair of the Environment Committee of Italy's Chamber of Deputies, Pre-COP26 Parliamentary Meeting co-Rapporteur
 - Mr. Alex SOBEL, Member of the House of Commons, UK, Pre-COP26 Parliamentary Meeting co-Rapporteur

Closing remarks

- Mr. Martin CHUNGONG, IPU Secretary General
- Mr. Duarte PACHECO, IPU President
- Ms. Maria Elisabetta ALBERTI CASELLATI, President of the Italian Senate
- Mr. Roberto FICO, President of the Italian Chamber of Deputies

End of the Meeting

Documents available at the following links:

<https://comunicazione.camera.it/eventi/precop26>



<https://www.ipu.org/event/pre-cop26-parliamentary-meeting>

